

法律の中に仕事がある



日吉の本社前に立つ村田弘司社長＝同社提供

東日本大震災後は放射性物質の検査を、食品偽装が問題になればDNA検査を—滋賀県近江八幡市の「日吉」は、食品などの安全性を調べる検査を手がける環境保全会社だ。大気汚染防止法など、国は環境のためのさまざまな法律を作ってきたが、「法律の中に仕事がある」が社是の日吉は、その法律を技術力で仕事にしてきた。

「苦労は山ほどあります
が、忘れないのはダイオキシン測定の公定法（国が定める検査方法）に認められたこと」と村田弘司社長(65)は振り返る。技術畠を歩み、2007年に社長に就任した。

社会守る人海戦術と検査技術



ダイオキシンに反応する細胞を培養する容器を持つ技術部の中村昌文次長（右）＝滋賀県近江八幡市

日吉 創業は1955年。本社は滋賀県近江八幡市北之庄町。東京、横浜、大阪に支店があるほか、グループ会社がインドやアメリカにある。従業員は355人。88年以降、海外36カ国から千人以上の研修生を受け入れている。

(P.C.B.)の処理に関する法律で、高濃度P.C.B.については近畿エリアの処分期限が2年後に迫っていた。P.C.B.は蛍光灯の安定器にも使われている。日吉は近江八幡市内の学校設備の調査を請け負い、社員総動員で調査にあたった。 「入社直後で右も左も分からぬ中、夏休みの学校で各教室に何本もある蛍光灯の型番を汗だくなつてすべて確認した」と上森さん。「社会の困りごとがあれば、人海戦術で対応して、入力システムなどを作り業務していく。それができる人と技術があるのが強みだ」と感じたという。 元々は廃棄物処理からスタートした日吉。東日本大震災では、被災した屎尿処理施設に、業界団体と協力し、バキュームカー3台、社員3人を派遣した。総務部の大角浩子課長(54)は「ごみ収集なども含め、光が当たりにくい分野だが、災害時は感染症予防の面で大事なインフラです」。 村田社長は「我々の仕事は、パックヤードで人目につかないですが、生活環境や産業活動を技術で守っています」と自信を込めて語った。

© 朝日新聞社 無断複製転載を禁じます。
すべての内容は日本の著作権法並びに国際条約により保護されています。